

Rigidez en el mercado laboral mexicano: BM (El Financiero 23/07/13)

Rigidez en el mercado laboral mexicano: BM (El Financiero 23/07/13) Marcela Ojeda Castilla Martes, 23 de julio de 2013

Mientras la informalidad es parcialmente un reflejo de la etapa de desarrollo en la que México se encuentra, así como de las rigideces en el mercado laboral, el gran número de empresas informales refuerza los bajos niveles de productividad, enfatizó el Banco Mundial (BM). Añadió que los salarios bajos en el sector informal son el reflejo de una brecha en la productividad, misma que resulta de las restricciones crediticias y tecnológicas; del acceso limitado a la capacitación laboral y de un sesgo contra el crecimiento para seguir ocultando sus actividades. Ante ello, el BM enfatizó que abordar los obstáculos regulatorios en la contratación y despido de trabajadores; reducir los costos de la formalización y fortalecer el seguro de desempleo, podrían mejorar la eficiencia del mercado laboral y mejorar la productividad. En su "Agenda de Reformas en México para un Crecimiento Incluyente y Sostenible" anotó que avanzar hacia la formalización de la fuerza laboral, institucionalización de la protección social universal y mejorar la educación para todos los trabajadores, pueden contribuir a una productividad laboral más alta y crecimiento económico. "El vasto sector informal en México refuerza la desigualdad y que la movilidad entre el empleo formal e informal proporciona un mecanismo de amortiguador contra el desempleo durante las bajas en la actividad económica. "No obstante, limita la capacidad de gasto público del gobierno y restringe los beneficios de la seguridad social; la prevalencia de la informalidad, deja fuera del sistema de seguridad social a aproximadamente la mitad de la fuerza de trabajo, con lo cual se exacerban las desigualdades". Por otra parte, el BM enfatizó que la fuerza laboral informal genera presiones fiscales para el gobierno, ya que por un lado resulta en una base tributaria limitada, y por el otro, el gobierno tiene que financiar un conjunto de programas sociales para no contribuyentes.